
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

Madame Lydie POLFER 
Bourgmestre de la Ville de Luxembourg 
Hôtel de Ville 
Place Guillaume II 
L-2090 Luxembourg 
 
 
Luxembourg, le 11 décembre 2023 

 
 
Concerne : Question au Collège échevinal concernant la transition vers des 
fêtes et événements zéro déchets organisés en Ville de Luxembourg, tels que 
prévus par les nouvelles lois des déchets 
 
Madame la Bourgmestre, 
 
Les nouvelles lois sur les déchets du 27 avril 2022 tiennent à ce que les fêtes et 
événements ouverts au public soient organisés de manière à générer le moins 
possible de déchets. 
 
À partir de cette année, les produits à usage unique en plastique (barquettes et autres 
récipients pour aliments, assiettes, couverts, touillettes, pailles, mini-pics, gobelets, 
tasses, verres) sont interdits. Dans une année (01/01/2025), tous les produits à usage 
unique tels qu’assiettes, touillettes, pailles, mini-pics, gobelets, tasses, verres, 
bouteilles, à l’exception des bouteilles en verre, canettes à boisson, cartons à boisson, 
ne seront plus autorisés.  
 
Force est de constater que les fêtes et événements organisés par la Ville de 
Luxembourg, respectivement organisés sur notre territoire, sont loin d’être organisés 
dans la logique de l’économie circulaire, respectivement du zéro déchets.   
 
Je souhaite, en application de l’article 9 du règlement d’ordre intérieur du Conseil 
communal, soumettre les questions urgentes suivantes au Collège échevinal : 
 
- Quelles sont les conditions actuellement en place en matière de déchet si un 

organisateur veut organiser une fête ou un événement en Ville de 
Luxembourg ou bien y participer? Comment est-ce que la Ville soutient ces 
organisateurs ? Comment le contrôle est-il assuré ? 

 
- Quelles stratégies et mesures sont en planification pour aider les 

organisateurs et les associations en vue de passer de l’usage unique à la 
réutilisation, tel que prévu par la loi à partir de 2025? 



 

 

 
- Est-ce que la Ville de Luxembourg mettra à disposition aux clubs des 

gobelets et de la vaisselle réutilisable ainsi que les remorques lave-vaisselle 
Spullweenschen ? Quoi d’autre est prévu ? 

 
- Est-ce que des projets pilotes sont prévus pour l’année 2024 afin de faciliter 

la transition, notamment pour la Schueberfouer, le marathon etc. ? 
 
Je vous prie d’agréer, Madame la Bourgmestre, l’expression de mes salutations 
distinguées. 
 

 
      François BENOY 
      Conseiller communal déi gréng Stad 


